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港澳台新闻 |

　　华夏早报香港讯（记者 向
垣洪）香港特区政府财政司副
司长黄伟纶 13 日召开记者会公
布，特区政府将为建造业及运
输业推行输入劳工计划，配额
上限为 2 万人，包括建造业配
额 12000 人、运输业配额 8000
人，运输业中航空业配额 6300
人，公共小巴和客车司机配额
1700 人。
　　黄伟纶表示，随着香港社
会人口老化，结构性劳工人口
缩减，建造业、运输业均面对
人手短缺情况。特区政府将同
时采取两个方法加以应对，一
方面将为建造业和运输业推行
输入劳工计划，另一方面则会
通过优化补充劳工计划，纾缓
其他界别的人手短缺问题。
　　香港特区政府发展局局长
宁汉豪表示，未来 5 年，香港
熟练及半熟练工人短缺将从近

2 万人上升至超过 4 万人。特
区政府建议，建造业输入劳工
计划配额上限为 1.2 万人，输
入的劳工将优先考虑加入较大
规模的公营工程，包括造地、
基建、公营房屋、铁路、机场
工程、医院等，因为这些项目
能够照顾到广大公众利益，并
且有政府部门或法定部门近距
离监管。
　　香港特区政府运输及物流
局局长林世雄表示，目前航空
业、公共小巴、客车 ( 如旅游
巴及跨境直通巴士 ) 行业人手
短缺问题最为严重和迫切。其
中，航空业自香港全面“通关”
后迅速反弹，今年 4 月恢复至
疫情前约五成水平，若条件许
可，预期明年可恢复至疫情前
水平。而根据香港机场管理局
调查结果，预计明年年底航空
业人手需求将由目前的 5.3 万

人上升至 6.9 万人，人手缺口
达到 1.6 万人。
　　林世雄续指，特区政府建
议，航空业输入劳工计划配额
上限为 6300 个，约为前线职位
缺口总数的一半。
　　至于公共小巴和客车行业
劳工输入方面，根据特区政府
数字显示，公共小巴和客车司
机分别短缺1980人及1620人。
特区政府建议有关计划配额上
限合共为 1700 人，当中公共小
巴司机900人、客车司机800人。
　　香港特区政府劳工及福利
局局长孙玉菡表示，特区政府
将会优化现有补充劳工计划，
包括暂停执行现有 26 个职位类
别及非技术或低技术职位一般
不得输入劳工的规定，为期 2
年。相关职位包括侍应、接待员、
收银员、文员、接线生、送货
员等。

香港推出建造业及运输业输入劳工计划

　　华夏早报澳门讯（记者 罗
明荣）澳门特区政府旅游局 13
日发布消息称，第 11 届澳门国
际旅游 ( 产业 ) 博览会 ( 下称
“旅博会”) 将于 6 月 30 日至
7月 2日在澳门举行。
　　澳门特区政府旅游局局长
文绮华在 13 日举行的新闻发布
会上表示，澳门今年恢复全面
“通关”后，重新迎接世界各
地旅客。本届旅博会以“旅博
领航 盛装迎客”为口号，推进
区域及国际旅游交流合作，扩
展多元化客源，助力旅游业复
苏。
　　据介绍，第 11 届旅博会由
中国文化和旅游部、中央政府
驻澳门特区联络办公室及外交

部驻澳门特区特派员公署支持，
澳门特区政府旅游局主办，展
场面积为 23000 平方米，设置
约 870 个展位，还将设置线上
“云系列”，延伸洽商及销售
渠道，务求促进更多合作。
　　本届旅博会首设“1 ＋ 4”
展馆，组织大健康、现代金融、
高新技术、会展商贸和文化体
育等重点产业的企业参展，并
透过展示高新科技及智慧旅游
产品以及相关活动，贯彻落实
“1+4”适度多元发展策略。
　　以澳门“创意城市美食之
都”为桥梁，旅博会还将汇集
环球“美食之都”名厨共聚澳门，
呈献共 24 场厨艺展示，促进美
食文化交流，带来“旅游＋美食”

丰富体验。现场还将设有“美
食荟”及首度登场的“美酒荟”，
让公众品尝澳门多元特色美食
及美酒，推广澳门作为“创意
城市美食之都”的城市名片。
　　此外，苏州博物馆、三星
堆博物馆、金沙遗址博物馆和
南京市博物总馆等内地文博机
构将首次参展，推动澳门与内
地文化和旅游产业融合互动，
助力中国文博产品拓展国际市
场。横琴粤澳深度合作区经济
发展局还将举办文旅专场推介
会及组织国际买家实地考察深
合区文旅项目，展示横琴旅游
资源，打造澳琴旅游目的地形
象。

第 11届澳门旅博会将于 6月 30日开幕
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她想不明白，平时反映非常敏捷，而
且是大嗓门的儿子，为何会如此安静
的离去？为什么在深夜间蹊跷地坠
楼？他遭遇到了什么不测？为什么会
平白无故的自杀呢？
　　“我们夫妻是当地有一定知名度
的医生，长期以来对儿子就进行过心
理和思想方面的教育。儿子的性格一
直就比较开朗，思想上也不存在什么
压力。案发前的晚上，他还开心地给
我打电话，还用微信给我发一张他的
自拍照，问我帅不帅。还要我们随时
注意身体健康，保持好心情，开开心
心的生活。万万没想到这竟是与儿子
最后一次通话……”话未说完，姜叶
已泣不成声。
　　姜叶说，近年来，赵镝珺的爷爷、
伯伯、伯娘相继离世。儿子为此特别
注重生命的存在，经常会给家人打电
话，叮嘱要爱惜身体，珍爱生命，反
复强调家人要平平安安等等。“我们
家庭条件在当地一直都是很好，他每
次需要的东西，我都会如期按要求满
足他，所以他根本没有什么经济需求
上的负担。在对待男女情感方面，坠
楼前一个星期还交了一个女朋友，二
人相处关系比较密切。同时他在学习

上也没有什么压力，老师对他的评价
都是非常满意的。他阳光帅气，开朗
活泼，喜欢运动和音乐，我们的亲朋
好友和他学校的师生，都想不通他为
啥会在深夜两点十分发生如此蹊跷和
安静的意外坠楼？坠楼的过程没有任
何呼叫声，报案人听到坠落声当即查
找时却没有听到任何痛苦呻吟及求救
声？直到第二天才被他发现躺在他家
后面。”
　　对于赵镝珺饮酒后坠楼的说法，
姜叶更是不认可。
　　姜叶告诉华夏早报 - 灯塔新闻，
赵镝珺的酒量一般来说，一次性喝8-12
瓶左右的啤酒都能保持清醒的状态，
了解他的人都说他酒量惊人。他若饮
酒过量后都是安静休息或睡觉，从来
不会发酒疯和胡闹，从来没有过饮酒
后行为异常的不良习惯。案发当晚赵
与叶某、邬某购买了一件啤酒（12瓶）
来喝，而且三人才喝了 9 瓶（每人大
约喝了 3 瓶）。龚某、叶某、周某三
人都称当晚他根本没有喝醉，这充分
说明了他根本不可能是因为饮酒过量
而发生意外事故。
　　“了解我儿子的人都知道他有恐
高症，一般不敢从高往下看，更不可
能自己往窗台上爬。”姜叶称，种种

迹象表明，赵镝珺在家庭、学业、感情、
生活等均没有遇到挫折，根本没有跳
楼自杀的任何理由和倾向。

百名邻居和热心人士呼吁查明
死亡真相

　　对于姜叶反映的问题，华夏早报 -
灯塔新闻曾于 2021 年 4 月 9 日前往贵
州财经大学鹿冲关校区实地求证。
　　当时，该校国际学院书记王英、
保卫处长黄贵平、学生科长陈嵩和赵
镝珺2016年级的班主任颜华菲均在场。
　　王英告诉华夏早报 - 灯塔新闻，
在赵镝珺出事之后，校方也在积极配
合警方进行调查。之后在 2018 年的元
月份，还以书面材料向贵州省教育厅
进行了汇报。贵州省教育厅安检办接
到汇报后，没有给校方作出书面回复，
只是口头上回复让校长协助调查赵镝
珺死亡事件。
　　对于媒体对“校方尽到监管责任
了吗？应承担什么责任？应吸取什么
教训？”的追问，在场所有校方人员
无人回应，各自表示有事纷纷离开。
　　华夏早报 - 灯塔新闻又联系到了
姜叶聘请的律师，该律师表示“警方

已有赵镝珺死亡事件结论，不方便多
说……”
　　记者采访贵阳警方相关部门，也
因种种原因，无功而返。
　　据悉，对于赵镝珺死亡的诸多疑
点和警方不予以立案的情况，姜叶向
贵州省各级公安机关和公安部进行申
诉，也向中央扫黑除恶第 19 督导组举
报。但是，都是石牛入海杳无音信……
　　贵州省仁怀市茅坝镇茅坝社区
一百多位居民，联名上书有关部门，
希望查清赵镝珺死亡疑点，给死者家
属及街坊邻居一个明白的交代。
　　全国劳动模范、湖南省人大代表
陈建教先生，也在2021年清明节这天，
向原贵州省委书记谌贻琴写信，呼吁
还原赵镝珺死亡真相，给死者以慰藉，
还死者家属一个公道。
　　刚刚过去的六一儿童节，恰好这
天是赵镝珺 27 岁的生日。回忆起刚从
景云山殡仪馆停尸房走出的情景，姜
叶心如刀绞，她哭诉这六年不知是怎
样熬过来的，也不知有多少次在梦中
呼喊着儿子的名字醒来。但她知道自
己不能倒下，坚信儿子的死因会有真
相大白的那一天。
　　华夏早报 - 灯塔新闻将持续跟进
事件进展，发回最新报道。
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